

目 次

油料植物甘油酯代谢 (特邀主编: 郑志富)

拟南芥和油菜 3-磷酸甘油酰基转移酶的关键活性位点鉴定

林怡馨, 陈丹丹, 刘宏波, 柯星星, 郑月萍, 郑志富 (695)

功能丧失突变透示 *ATS1* 对拟南芥种子发育的非必需作用

柯星星, 刘亚坤, 徐雪珍, 林怡馨, 郑志富, 郑月萍 (707)

香榧油脂及其合成调控机制研究进展 何慈颖, 娄和强, 吴家胜 (714)

研究论文

陆地棉低磷胁迫应答基因 *GhGDPD1* 的克隆与表达分析

孟超敏, 耿翡翡, 卿桂霞, 张富厚, 李雪林, 刘逢举 (723)

毛竹 *PhebHLH6* 基因克隆及表达分析 卓娟, 侯丹, 林新春 (731)

木荷全同胞家系生长与分枝性状的遗传变异及效应分析

王家焱, 陈焕伟, 张蕊, 肖纪军, 高凯, 骆珍莎, 沈斌, 杜克久, 周志春 (738)

夏蜡梅、光叶红蜡梅及其杂交后代花色表型和色素积累特征的差异分析

刘玉琪, 杨丽媛, 王艺光, 肖政, 周莉花, 赵宏波 (747)

不同生育期施肥对浙贝母产量和品质的影响

周水灯, 孙健, 江建铭, 邵将炜, 邓惠敏, 邵清松, 王志安 (756)

沉水态圆叶节节菜的化感抑藻作用 陈晶莹, 周炜杰, 林果, 吴祥庭, 肖继波, 褚淑祗 (765)

油茶未授粉胚珠愈伤组织诱导及形态学和细胞学特征

靳皓然, 杨善为, 袁蕾慧子, 潘倩, 侯思璐, 范晓明, 袁德义 (773)

蕙兰‘红香妃’内生真菌分离鉴定及体外抑菌效应

蒋楚楚, 辛静静, 夏树全, 罗平, 邵果园, 崔永一 (783)

杨树人工林土壤丛枝菌根真菌群落对氮添加的季节性动态响应

彭思利, 张鑫, 武仁杰, 蔡延江, 邢玮, 葛之葳, 毛岭峰 (792)

晋西清水河流域不同土地利用类型土壤质量评价

左启林, 于洋, 查同刚, 张恒硕, 梁一鹏, 欧阳佳煊 (801)

村域尺度山核桃林地土壤肥力空间变异特征及影响因素

王潇璇, 何诗杨, 叶子豪, 胡颖槟, 傅伟军, 吴家森 (811)

硝化抑制剂对稻田土壤氧化亚氮排放及硝化作用的影响

张闻汉, 陈照明, 张金萍, 林海忠, 何杰, 张耿苗, 赵钰杰, 王强, 马军伟 (820)

云南松林下计划烧除的火行为特征

王劲, 张文文, 王秋华, 曹恒茂, 张曦妍, 白万辉, 李晓娜, 高桂清 (828)

营林措施对路域加杨人工林林下植物种间关联的影响 吴茜, 傅红, 郝建锋, 齐锦秋 (836)

遂昌乌溪江流域山蜡梅生境群落特征与物种多样性

张川英, 李婷婷, 龚笑飞, 潘江炎, 龚征宇, 潘军, 焦洁洁, 吴初平 (848)

丽水九龙国家湿地公园三叶虫萤生境特征对其种群密度的影响

王泽胜, 李胜, 陶一舟, 朱志欣, 汪婧, 王华珍 (859)

生活垃圾焚烧炉渣泥陶粒的制备及性能研究 马鹏, 张成, 宋成芳, 曹玉成 (867)

基于离散元的竹粉颗粒接触参数标定 刘东, 刘子昕, 王琦, 李晓旭, 闫承琳 (875)

安吉天荒坪森林特色小镇景观绩效评价 陶一舟, 李朝晖, 严少君 (883)

浙江省城市发展质量时空差异性及其影响因素 张燕飞, 周晓光, 吴亚琪 (892)

山区县数字乡村产业发展的浙江经验与启示 任秦, 沈月琴, 朱哲毅 (901)

文献综述

土壤胞外酶活性对气候变化响应的研究进展

张孝良, 车荣晓, 段兴武, 刘开放, 宋清海, 张一平, 沙丽清, 周文君 (910)

Contents

- Identification of key amino acid residues controlling the activities of glycerol-3-phosphate acyltransferases in *Arabidopsis thaliana* and *Brassica napus* LIN Yixin, CHEN Dandan, LIU Hongbo, et al. (695)
- Loss-of-function mutations in *ATS1* reveal its dispensable role in normal seed development of *Arabidopsis thaliana* KE Xingxing, LIU Yakun, XU Xuezheng, et al. (707)
- Research progress on synthesis and regulation mechanism of *Torreya grandis* ‘Merrillii’ kernel oil HE Ciyang, LOU Heqiang, WU Jiasheng (714)
- Cloning and expression analysis of low phosphorus stress response gene *GhGDPD1* in *Gossypium hirsutum* MENG Chaomin, GENG Feifei, QING Guixia, et al. (723)
- Cloning and expression analysis of *PhebHLH6* gene from *Phyllostachys edulis* ZHUO Juan, HOU Dan, LIN Xinchun (731)
- Genetic variation and effect of growth and branching traits in full-sib families of *Schima superba* WANG Jiayi, CHEN Huanwei, ZHANG Rui, et al. (738)
- Flower color phenotype and pigment accumulation characteristics of *Sinicalycanthus chinensis*, *Calycanthus floridus* var. *glauca* and their hybrid progenies LIU Yuqi, YANG Liyuan, WANG Yiguang, et al. (747)
- Effects of fertilization at different growth stages on yield and quality of *Fritillaria thunbergii* ZHOU Shuideng, SUN Jian, JIANG Jianming, et al. (756)
- Allelopathic and algal inhibition effects of submerged aquatic plant *Rotala rotundifolia* CHEN Jingying, ZHOU Weijie, LIN Guo, et al. (765)
- Callus induction and morphological and cytological observation of unpollinated ovules of *Camellia oleifera* JIN Haoran, YANG Shanwei, YUAN Leihuizi, et al. (773)
- Isolation and identification of endophytic fungi from *Cymbidium faberi* ‘Hongxiangfei’ and their bacteriostatic effect in vitro JIANG Chuchu, XIN Jingjing, XIA Shuquan, et al. (783)
- Seasonal dynamic responses of soil arbuscular mycorrhizal fungal community to nitrogen additions in a poplar plantation PENG Sili, ZHANG Xin, WU Renjie, et al. (792)
- Soil quality assessment of different land use types in Qingshui River Basin of western Shanxi Province ZUO Qilin, YU Yang, ZHA Tonggang, et al. (801)
- Spatial variability and affecting factors of soil fertility in Chinese hickory stands at village scale WANG Xiaoxuan, HE Shiyang, YE Zihao, et al. (811)
- Effects of nitrification inhibitors on soil N₂O emission and nitrification in a paddy soil ZHANG Wenhan, CHEN Zhaoming, ZHANG Jinping, et al. (820)
- Characteristics of fire behavior in prescribed burning under *Pinus yunnanensis* forest WANG Jin, ZHANG Wenwen, WANG Qiuhua, et al. (828)
- Effects of forest management of the *Populus canadensis* plantations on the interspecific association of the under canopy planting in expressway areas WU Qian, FU Hong, HAO Jianfeng, et al. (836)
- Habitat community characteristics and species diversity of *Chimonanthus nitens* in Wuxi River Basin, Suichang ZHANG Chuanying, LI Tingting, GONG Xiaofei, et al. (848)
- Effects of habitat characteristics on population density of *Emeia pseudosauteri* in Kowloon National Wetland Park, Lishui WANG Zesheng, LI Sheng, TAO Yizhou, et al. (859)
- Preparation and properties of ceramsite from domestic waste incineration slag sludge MA Peng, ZHANG Cheng, SONG Chengfang, et al. (867)
- Calibration of contact parameters for bamboo powder particles based on DEM LIU Dong, LIU Zixin, WANG Qi, et al. (875)
- Landscape performance assessment of Tianhuangping Forest Town, Anji County TAO Yizhou, LI Zhaohui, YAN Shaojun (883)
- Spatiotemporal differences and influencing factors of urban development quality in Zhejiang Province ZHANG Yanfei, ZHOU Xiaoguang, WU Yaqi (892)
- Zhejiang experience and enlightenment of digital rural industry development in mountainous counties REN Qin, SHEN Yueqin, ZHU Zheyi (901)
- Review**
- Research progress in the response of soil extracellular enzymes activity to climate changes ZHANG Xiaoliang, CHE Rongxiao, DUAN Xingwu, et al. (910)